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☆☆ １学期 残りわずか。～ 生徒総会・ＰＴＡ：クラウド学習体験・親睦球技大会～ ☆☆ 
７月６日、創立１０周年記念横断幕を設置しました。（左）

横６ｍ×縦２.７ｍの大きさ。３年生中村太優さんのデザイン

です。市教育委員会に依頼し、いい感じに掲げていただく

ことができました。１学期も終盤となり、２学期の体育大会

で使う学級旗の作成が始まっていて、１年生（右）は、早速

９日から塗っていました。３年生体育の授業では、武道場に

てダンス・集団演技の練習（右）が始まっています。また、部

活動の卒業アルバムの写真撮影（左）の時期にもなり

ました。１学期も残すは１週間余り…。すでに猛暑の

日々がやってきていますが、体育館の空調は本当に有

難い限りです。一方、屋外での部活動は、くれぐれも 熱中症 や 落雷 に注意してください。 

 

◎  ７月４日：生徒総会① ～ 生徒会の目的：生徒の願い … 生徒の知恵と力と勇気を合わせて実現！～   
チャイム前のメロディーが鳴る前に、３学年が揃いました。１年生の入場態度は４月の頃に比

べると随分成長しました。この日、１年生の聴く

姿勢にも急成長を感じました。まずは総会・議長

団（右）として、３年生評議委員から３名が紹介さ

れました。議事に入る前に、生徒会長（左）から

『生徒総会がなぜ行われるのか』…『“みんなで考えて、みんなで決めて、

みんなで守る”という民主主義の仕組みを

学ぶ機会』・『生徒一人ひとりの質問や意見、要望を集約して、どのように取り組んでいく

か生徒全体で考える機会』と説明がありました。続いて、各常任委員会の活動方針案に

ついて、６月１１日に行った学級討議（右）で

出た質問に対して各委員長が回答し（左）、

加えて会計委員長からは、生徒会予算案の

説明を行い拍手で承認を得ました。そうして

「学年要望」を評議委員が発表する時間に

なりました。これは、学級討議の際、学校生活をさらに良くするために出た案を評議委員で集約し、学年として１つの要

望を提案するものです。ちなみに、昨年度の「学年要望」を振り返ると、１年生：『お昼ごはんを自由席に』…１年前は自

分の席で前を向いて弁当を食べていました。自分たちでルール（右）を決めて、昨年７月から自由席

になりました。同じ頃、ランチルームのテーブルの仕切り（左）を外しました。２年

生：『テスト２週間前から部活動の終了時間を５時に』…メリット・デメリットをしっ

かりと整理した発表に感心したのを覚えています。その後、市教育委員会が部

活動の時間を原則５時までと決め、今年度から実施しています。３年生：『教室

外でもセーターやカーディガンを着たい』…実現しませんでしたが、その後、防寒着の着用ルールが見直されました。ま

た、学校の決まりをしっかり守り、その動きの中で生徒の要望を実現していこうとする雰囲気が高まった印象があります。 
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◎  ７月４日：生徒総会② ～ ３年生の学年要望 … 『 全学年で交流できる場面を増やして欲しい！ 』 ～  
今年の学年要望。１年生は、『テスト範囲表を１か月前に配布してほしい』で

した。評議委員が寸劇風に思いを発表（左）しました。気持ちは分かるものの、

日頃から、授業を大切にして、家庭での予習・復習。そして、１週間前にしっか

り仕上げてテストに臨むというリズムを早く身につける。テスト範囲は、自分で

予想できる位になって欲しいです。２年生は、『自動販売機のジュースの商品

を変えてほしい』という思いをビデオ（右）にまとめました。学校生活において、

昼休みのジュースが楽しみの１つになっているのだなと感じた一方、もっと広

く学校生活での問題点や要望を提

案して欲しかったという思いも…。３年生は、『全学年で交流できる場面を増や

してほしい』と発表（左）。“部活以外での接点を増やしたいから”・“部活に入っ

ていない人は他学年との交流が少ないから”と理由を説明しました。大賛成！

ぜひとも、全学年参加型で 永く続く、生徒会行事を企画・実現して欲しいです。 

 

◎  ７月１日：ＰＴＡ成人教育・クラウド学習体験会 ～ イマドキの中学生の授業を保護者も体験しよう ～  
ＰＴＡ成人教育委員会主催の『クラウド学習体験会』を開催しました。本校学力向上推進教員である池嶋先生が講師

となり、実行委員のメンバー２６名が受講しました。持参品は子どものタブレット端

末。最初に研修のめあての提示（左）『クラウド型学習の必要性を理解する』『クラ

ウド型の作業を体験し、子どもが学校でどんな勉強をしているのかを少し知る』 

今回は、定例実行委員会前

の３０分限定の研修でした

が、保護者がどんどん引き

込まれていくのを後ろで見ていて感じました。ＧＩＧＡスクール構想

の説明も盛り込んだ後、いよいよ共同編集の体験。Ｃａｎｖａを使っ

て『自己紹介カード作ってみよう！』（右）に取り組みました。最後

に気になった人のカードにコメントやスタンプを押す時間がありました。“みんなの見れるの～？” と声があがると、“それ

がクラウド！” と応じる場面もあって、和やかな雰囲気であっという間の３０分でした。好評につき、２学期にも開催の方

向で成人教育の皆様が動いてくださっています。PＴＡ役員との何気ない会話から企画し、実現に至った学習会でした。 

 

◎  ７月７日：５団体 親睦ソフトバレーボール大会 ～ 昨年度に引き続き、ソフトバレーイベントも実施 ～  
５団体（＝樟風中・さくら小・寺方南小のＰＴＡと各小の青少年育成指導

員会）の親睦を深める目的で、球

技大会開催しました。（左・右） も

ともと二中・四中統合前は、各中

学校区で行われていた行事で、

十年前に樟風中が誕生した時

は、１０団体（＝樟風・三郷・寺方・橋波・南のＰＴＡと４つの小学校の青指、そして

市立とうこう幼稚園の保護者会）が参加し、各団体対抗で応援も含め熱く盛り上がっていた大会です。今年は、昨年同

様に対抗戦ではなく、参加者約５０名が７つのチームに分かれ

て、さくら小体育館でソフトバレーボールを楽しみました。例年

６～７月に開催しており、今年は冷房の恩恵も大きく、快適な大

会となりました。なお、前々日の金曜日には、樟風中ＰＴＡの活

動として、『ソフトバレーイベント』（左）を開催。親睦・練習を兼

ねて小中学生も含め約４０名が樟風中体育館に集まりました。 


